



PREGUNTA ESCRITA

(Artículo 160 del Reglamento del Senado)

AUTOR: MULET GARCÍA, CARLES (GPIC)

D. CARLES MULET GARCÍA, Senador designado por las Corts Valencianes, del GRUPO PARLAMENTARIO IZQUIERDA CONFEDERAL (ADELANTE ANDALUCÍA, MÁS PER MALLORCA, MÁS MADRID, COMPROMÍS, GEROA BAI Y CATALUNYA EN COMÚ PODEM), al amparo de lo previsto en los artículos 160 y 169 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta con respuesta escrita:

PROYECTO GRAN SIMIO SOLICITA A LAS AUTORIDADES Y A LOS CENTROS PRIVADOS DONDE HAY ANIMALES CAUTIVOS, QUE NO SE IGNORE SUS NECESIDADES.

Ante la Situación de Alarma que vive nuestro país y el confinamiento de todos sus ciudadanos por causa del COVID- 19, Proyecto Gran simio alerta a las Autoridades y a los responsables de centros donde tienen animales cautivos, que NO se ignore sus necesidades aunque dichos lugares como los zoológicos permanezcan cerrados. Que a pesar de estar cerrados al público, puedan salir de sus jaulas dormitorio y seguir disfrutando de sus pequeños espacios abiertos. Para ello, esta misma organización solicita que se permita a sus cuidadores que vayan al trabajo y tengan equipos de protección necesarios para no ser contagiados y a su vez que no contagien a los animales que cuidan, especialmente a los grandes simios y otros primates por razones genéticas cercanas a los humanos y de fácil transmisión mutua de enfermedades incluidas el coronavirus.

Esta situación dramática que está viviendo nuestro mundo por un virus procedente de un animal, nos debe de hacer reflexionar profundamente ante pandemias venideras. Los ecosistemas naturales son barreras permanentes que nos protegen de virus que se encuentran latentes en especies exóticas. La destrucción de la cadena de la vida, hace que esos virus latentes rompan su estado de letargo y muten saltando a la especie más numerosa ante el peligro de su exterminio.

El tráfico de especies, la comida de animales salvajes, el empleo de sus partes y derivados para utilizarlos tradicionalmente en medicina, son sin duda entre otras causas, factores potentes de transmisión virus desconocidos por el hombre y que pueden causar exterminios más duros que el propio COVID- 19.

Proyecto Gran Simio alienta a la Dirección General de Protección Animal, para que se abra dentro de su ámbito, un Departamento donde reúnan a expertos para analizar y prevenir pandemias futuras. Todo en la naturaleza se halla interconectado. Fernando Valladares Doctor en Biología del CSIC, advierte que más del 70% de las infecciones emergentes de los últimos cuarenta años han sido zoonosis, enfermedades infecciosas como el COVID- 19 que transmiten los animales al ser humano. Enfermedades que han producido miles de muertos como el Virus del Nilo, la Gripe Aviar, virus Ebola, el SARS, etc. También advierte Valladares que la fusión de un glaciar chino ha liberado 33 especies de virus, 28 de las cuales son completamente desconocidas por la especie humana. El cambio climático, la destrucción de los ecosistemas y la extinción de las especies, son caldo de cultivo para que un día salga un nuevo coronavirus destructivo y acabe con la especie humana.

¿Solicitamos a los zoológicos, centros de rescate, centros privados, protectoras que no olviden de seguir cuidando a todos los que se encuentran cautivos y a los que tengan primates y grandes simios, que lo sigan haciendo protegiéndose de los contagios mutuos. Los seres vivos que han sido utilizados para el divertimento de la sociedad, ahora no pueden ser abandonados porque tengamos una pandemia y no podamos salir de nuestras casas. Ellos tienen el mismo derecho de ser protegidos y no abandonados. Por otro lado, espero que la sociedad que por obligación se mantiene en sus casas sin poder salir y viviendo muchas veces en espacios pequeños, se pongan en lugar de los animales de un zoo o de los grandes simios encerrados en pequeñas porciones de terreno y sepan lo que es una cautividad. Ellos como nosotros son sociales y necesitan de la libertad de movimiento. Una nueva reflexión moral que nos debe hacer pensar para las decisiones que tengamos que tomar en el futuro¿, ha declarado Pedro Pozas Terrados, Director Ejecutivo del Proyecto Gran Simio.

Pozas insiste en que los zoológicos deben seguir funcionando como si estuvieran abiertos, cubriendo todas las necesidades de los animales, que puedan salir a las zonas exteriores y que los cuidadores tengan medidas de protección.

Proyecto Gran Simio ignora si se permite que los trabajadores de los centros donde hay animales puedan continuar con sus quehaceres diarios. Es por ello que se hace este llamamiento de atención para que se tomen medidas urgentes y que las Autoridades inspeccionen estos centros para ver en qué situación se encuentran todos los animales.

Por todo ello se pregunta al Gobierno qué medidas ha adoptado el respecto

Firmado electrónicamente por:
CARLES MULET GARCÍA

Fecha Reg: 24/03/2020 16:44 Ref.Electrónica: 99247 -